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Забег с петровским размахом

ВЧЕРА в нашем городе состоялся первый бла-
готворительный забег «Бегом с Дневником». 
В нем прин яли участие около 700 человек, 
часть вырученных средств будет передана 
Санкт-Петербургскому детскому хоспису 
(подробнее об этом читайте в завтрашнем 
номере).

Кульминацией стал забег Петров Первых, 
посвященный Дню города и предстоящему 
350-летию со дня рождения императора. 
Участники театрализованной акции выстро-
ились в стройную шеренгу и под барабанный 
марш проследовали на стартовые позиции.

«Поздравляю великий и священный город 
с праздником, с его днем рождения! И хочу 
пожелать – пусть спортивный дух всегда 
живет в Петербурге!» – сказал напутствен-
ные слова один из Петров Первых, откры-
вая мероприятие.

После этого бегуны в треуголках, сюр-
туках, жабо и камзолах пробежали по При-
морскому парку Победы символическую 
дистанцию  – 350 метров. Участниками 
забега Петров Первых стали по меньшей 
мере 30 че ловек.

Как Петербург отметил 319 лет со дня 
своего основания, смотрите и читайте 
на → стр. 2-3.

К Дню города на Крестов-
ском острове состоялся забег 
Петров Первых, его организа-
тором стал «Петербургский 
дневник».

  АНАСТАСИЯ БИРЮКОВА /info@spbdnevnik.ru/ 

  РОМАН ПИМЕНОВ
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РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ 

Петербург отпразд-
новал 319-й день 
рождения. В про-
грамме нашлось 
место и вкусным уго-
щениям, и классиче-
ской музыке.

Петербург отметил свой день
  БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/

ПРАЗДНОВАНИЕ Дня города 
по  традиции началось 
с  церемонии возложения 
цветов к Медному вса днику 
(1) и к могиле основателя 
Петербурга в Петропавлов-
ской крепости (2).

Затем на Сенатской пло-
щади стартовала театрали-
зованная интерактивная 
программа «Люблю тебя, 
Петра творенье!» (3).

При  этом у  стадиона 
«Газпром Арена» состоялась 
Петровская ярмарка, посвя-
щенная 350-летию со дня 
рождения Петра Великого 
и стилизованная под ориги-
нальную ярмарку XVIII века 
(4).

Также петербуржцы любо-
вались песчаными скульпту-
рами в Петропавловской кре-
пости (5).

А еще на площади Остров-
ского впервые с начала пан-

демии коронавируса про-
вели Фестиваль мороженого 
(6): для горожан подгото-
вили больше 30 тонн этого 
лакомства, а также испекли 
блинный пирог весом пол-

У Петербурга – огромный 
потенциал, который, как боль-
шой пазл, состоит из вклада 
каждого петербуржца. Забота 
о чем-то столь величествен-
ном – большая ответствен-
ность, но и большая награда.

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ, ГУБЕРНАТОР САНКТ�ПЕТЕРБУРГА

ПЕТЕРБУРГСКАЯ ФОТОХРОНИКА / КАК ПРОШЕЛ ДЕНЬ ГОРОДА
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Петербург отметил свой день

СКАЗАНО НА �РАДИО РОССИИ��
События к Дню города обсудили в эфире 
«Радиоклуба на Карповке» – совместного 
проекта «Петербургского дневника» и «Радио 
России».

«Фестиваль огня – это 
наша традиция, которую 
заложил еще Петр I. Импе-
ратор любил огненные шоу 
и фейерверки, которыми 
сопровождались все его 
меро приятия».

ВАЛЕРИЙ ТКАЧЕНКО, РЕЖИССЕР�ПОСТАНОВЩИК 
ШОУ �ПЕТРОВСКИЙ ФЕСТИВАЛЬ ОГНЯ�

«Нам показалось, 
что будет правильным 
в День города разводить 
Дворцовый мост раньше, 
чем полагается, и делать 
это под живую музыку».

ЮЛИЯ СТРИЖАК, ДИРЕКТОР ТЕАТРА �МЮЗИК�ХОЛЛ�, 
ОРГАНИЗАТОР АКЦИИ �МУЗЫКА ДВОРЦОВОГО МОСТА�

«За последние два года, 
на которые выпала пан-
демия корон авируса, мы 
соскучились по большим 
и интересным событиям, 
массовым мероприятиям».

ФЕДОР БОЛТИН, ПРЕДСЕДАТЕЛЬ КОМИТЕТА ПО КУЛЬТУРЕ 
САНКТ�ПЕТЕРБУРГА

тонны. Первый кусок отрезал 
вице-губернатор Санкт-Пе-
тербурга Борис Пиотровский.

«Рад видеть на этой пло-
щади такое большое коли-
чество довольных, улыба-
ющихся лиц, семей, детей, 
которые лакомятся мороже-
ным», – обратился к гостям 
фестиваля он.

Кроме того, в Северной 
столице состоялся концерт 
«Классика на Дворцовой» (7). 
Почти каждое выступление 
оперных звезд сопровожда-
лось потрясающими вообра-
жение декорациями: полотна 
с музыкальными инструмен-
тами и книжными полками 
сменялись сценами испан-

ской корриды, а  картины 
северного вечернего неба 
соперничали с яркими кар-
навальными красками.

Еще  одним событием 
к Дню города стал праздник 
«Красуйся, град Петров!» (8), 
а в ночь с субботы на воскре-
сенье в Северной столице про-
шел «Петровский фестиваль 
огня» (9): в Петропавловской 
крепости было организовано 
световое шоу, а пиротехники 
устроили друг с другом состя-
зание. К слову, фестиваль огня 
состоялся сразу после кон-
церта «Музыка Дворцового 
моста»: переправу развели 
ровно в полночь под звуки 
«Гимна Великому городу».

ПЕТЕРБУРГСКАЯ ФОТОХРОНИКА / КАК ПРОШЕЛ ДЕНЬ ГОРОДА
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ЧТО ОБСУЖДАЛИ В ВЫХОДНЫЕ 

Дать вузам шанс 
выбрать

В городе продолжают говорить об инициативе 
Минобрнауки России отказаться от бакалав-
риата и магистратуры – Болонской системы.

…Самое главное сейчас – 
не повторять ошибок про-
шлого, дать вузам возможность 
самим выбирать, какие специ-
альности требуют четырех, 
а какие – пяти лет обучения. 
Я, как и ран ьше, против резких 
изменений.

ИГОРЬ КИСЕЛЕВ, ПРОФЕССОР ПЕТЕРБУРГСКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО 
УНИВЕРСИТЕТА ПУТЕЙ СООБЩЕНИЯ ИМПЕРАТОРА АЛЕКСАНДРА I

…В медицинских вузах оста-
лось шестилетнее обучение, 
но для получения более узкой 
специальности, уже после 
диплома, следует продол-
жать получать образование 
в ординатуре.

ДМИТРИЙ ИВАНОВ, РЕКТОР ПЕДИАТРИЧЕСКОГО УНИВЕРСИТЕТА

…Я никогда не понимал, 
зачем в России нужна Болон-
ская система. У нас была 
хорошая советская система, 
в стране выпускали отличных 
спе циалистов!

ДМИТРИЙ КОВАЛЕВ, ДИРЕКТОР АКАДЕМИИ ЦИФРОВЫХ ТЕХНОЛОГИЙ

…А мне нравится Болонская 
система! И отменить ее – 
все равно что перечеркнуть 
10-15 лет работы. У нас все 
опять будет забюрократизи-
ровано, и преподаватели вме-
сто своих прямых обязанностей 
будут только писать бумаги.

ЕЛЕНА РОГОВА, ДИРЕКТОР ДЕПАРТАМЕНТА МЕНЕДЖМЕНТА 
НИУ �ВЫСШАЯ ШКОЛА ЭКОНОМИКИ�

Воины получили поддержку

Российские военные, пострадавшие в ходе специальной операции на Украине, тоже 
отметили день рождения Петербурга. А бойцам, которые проходят лечение у нас 
и являются уроженцами других регионов, подарили книги по истории города.

  АНДРЕЙ СЕРГЕЕВ /andrey.sergeev@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

СОТРУДНИКИ парка «Патриот» 
Западного военного округа 
(ЗВО) и  междун ародного 
благотворительного фонда 
«Кронштадтский Мор-
ской собор во имя Святи-
теля Николая Чудотворца» 

поздравили военнослужа-
щих, проходящих лечение 
и  реабилитацию в  воен-
но-морском госпитале, 
с Днем города.

«Вручили нашим вои-
нам подарки и поздравле-

ния от  имени командую-
щего Западным военным 
округом Героя России Алек-
сандра Журавлева и губер-
натора Петербурга Алексан-
дра Беглова», – рассказал 
«Петербургскому дневнику» 
директор парка «Патриот» 
ЗВО Андрей Кононов.

Многие проходящие 
лечение бойцы – уроженцы 
других регионов России 
и в Петербурге впервые, поэ-
тому среди подарков для них 
были и  книги по  истории 

Северной столицы, а также 
рисунки юных кронштадт-
цев – многие ребята хотят 
поддержать российских 
воинов.

« Ус т р о и л и  ч а е п и -
тие с  пирогами, кото-
рые напекли сотрудники 
парка. Поблагодарили ребят 
за их подвиг и мужество, 
которое они проявляют, 
выполняя задачи по дена-
цификации и демилитари-
зации Украины», – до бавил 
Андрей Кононов.

16 000 писем
петербургских школьников ранее доставили в Дон-
басс сотрудники парка «Патриот». Учащиеся Северной 
столицы решили поддержать российских военных.

Директор парка 
«Патриот» ЗВО (на фото 
справа) уже осуществил 
несколько гуманитарных 

миссий в Донбасс.

…СТУДЕНЧЕСКИЕ ОТРЯДЫ 
ПЕТЕРБУРГА ГОТОВЫ К НОВОМУ 
СЕЗОНУ…

  > В Петропа вловской 
крепости прошла линейка 
в честь открытия трудо-
вого сезона студенческих 
отрядов Петербурга. Более 
3 тысяч участников движе-
ния из 119 отрядов пред-
ставляли восемь направ-
лений деятельности. 
«Стройотряды стали школой 
жизни для нескольких 
поколений, – отметил губер-
натор Александр Беглов. – 
В стройотряде можно 
получить полезные навыки, 
заработать деньги и найти 
новых друзей».

…СЕГОДНЯ 
В ГОРОДЕ 
БУДЕТ ТЕПЛО…

  > В Северную столицу 
сегодня пр идет долгождан-
ное потепление. Воздух 
в Петербурге прогреется 
до +18…+20 градусов. 
Атмосферное давление 
утром будет повышаться, 
а днем существенно 
не изменится. Добавим, 
что такая температура 
воздуха будет сохраняться 
в Петербурге всю рабо-
чую неделю, в выходные 
чуть похолодает. При этом 
в городе на Неве, судя 
по прогнозам, будет 
пасмурно и дождли во.

…САД ОТКРЫЛИ 
ВПЕРВЫЕ 
ЗА 178 ЛЕТ…

  > В Петербурге открыли 
для свободного посещения 
сад Мариинского дворца. 
Как сообщили в группе 
«Хранители Мариинского 
дворца» «ВКонтакте», реше-
ние об этом принял предсе-
датель Законодательного 
собрания города Александр 
Бельский. Примечательно, 
что сад стал доступным 
для горожан впервые 
за последние 178 лет. 
По предварительной инфор-
мации, он будет открыт 
по субботам и воскресе ньям 
с 11:00 до 19:00.

  АЛЕКСЕЙ ДЕМЕНЧУК / GOV.SPB.RU
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Словосочетание «народное твор-
чество» у многих ассоциируется 
с чем-то, напоминающим лубок 
и имеющим некий доброволь-
но-принудительный характер.

> К сожалению, в свое время было 
сделано немало, чтобы возник 
подобный штамп. Но на самом деле 
народное творчество сущест вует 
без всякого прину ждения и носит 
по-настоящему искренний и мас-
совый характер, потому что оно 
не для элиты, а для прос тых людей, 
которые не  привыкли кричать 
о своих дарованиях на каждом углу.

К тому же у нас в Петербурге 
сложилась интересная ситуация. 
Мы ведь считаемся культурной 
столицей, славимся оперой, бале-
том, музыкой, и народное люби-
тельское творчество оказывается 
как бы в тени всего этого. Но это 
только так кажется.

Если честно, то  название 
вашего учреждения тоже зву-
чит несколько архаично.

> Главное – это наша работа. Мы 
являемся учреждением культур-
но-досугового типа, подведом-
ственным Комитету по культуре, 
и занимаемся развитием народ-
ного и любительского творчества 
по всему городу. К слову, в клуб-
ных формированиях города – раз-
личных творческих коллективах 

наших учреждений – занимается 
41 тысяча человек.

Какие направления народного 
и любительского творчества сей-
час наиболее востребованы?

> В  первую очередь это дет-
ская хореография. В Кировском 
районе есть совершенно заме-
чательный коллектив «Вдохно-
вение», в котором занимаются 
порядка 600 детей. Не так давно 
он отметил 35-летний юбилей, 
так что там уже свои династии 
сформировались.

Очень мощно развито и хоровое 
направление, причем не только 
народное и фольклорное, но и ака-
демическое. Отдельной строкой 
тут стоят хоры ветеранов. Это 
вообще уникальная история! У нас 
даже есть мужской сводный хор, 
который с удовольствием высту-
пает на многих площадках.

А  на  базе нашего учреждения 
для слабовидящих и глухих людей 
существует довольно известный 
коллектив «Петербургская лек-
сема». Он работает в жанре жесто-
вой песни и выступает по всей 
стране.

Большой популярностью поль-
зуется также декоративно-при-
кладное искусство. Например, 
в Выборгском районе даже про-
водится отдельный фестиваль 
«Куклоград». Там такие экспонаты 
выставляются, что их можно хоть 
сейчас в музей забирать. А ведь это 
все дело рук мастеров-любителей!

Получается, что любители – это 
понятие относительное?

> Во главе всех наших культур-
но-досуговых формирований стоят 
профессиональные руководители. 
Кроме того, у нас в городе есть своя 
система званий. Например, в кате-

гории для взрослых это «Народ-
ный коллектив любительского 
художественного творчества», 
а в детской – «Образцовый дет-
ский коллектив худо жественного 
творчества». До недавнего вре-
мени эти звания присваивал Коми-
тет по  культуре, причем после 
3 лет работы таких коллективов. 
Но теперь для получения подобных 
«знаков качества» потребуется уже 
пятилетний «ценз».

Хочу особо отметить два наших 
коллектива  – хореографиче-
ский ансамбль «Россияночка» 
при культурно-досуговом центре 
«Московский» и хор русской песни 
им.  Анны Алексеевны Эповой 
в культурном центре «Троицкий». 
Эти коллективы имеют еще более 
высокое звание – «Заслуженный 
коллектив художественного твор-
чества». Такую степень отличия 
присваивает Минис терство куль-
туры РФ.

Растет ли количество желающих 
заняться народным творчеством?

> Да. Особенно сейчас, когда сняты 
ограничения, связанные с корона-
вирусом. Видимо, люди соскучи-
лись по живому общению. Мы уже 
достигли допандемийного уровня, 
и теперь наблюдается дальнейшее 
развитие. В народном творчестве 
заложен огромный потенциал, и мы 
постараемся теперь продемонстри-
ровать его.

Ваш проект «Серебряное ожере-
лье», наверное, как раз и призван 
помочь в этом?

> Да. И его название не случайно 
созвучно с известным туристиче-
ским проектом «Серебряное оже-
релье России», который знако-
мит туристов с объектами куль-
турно-исторического наследия 
Северо-Запада.

Но при этом оказался забытым 
сам народ, который все это создал 
и сохраняет. Оказались забытыми 
его обычаи, обряды, ремесла, 
песни, танцы. И  мы совместно 
с Комитетом по культуре решили 
исправить эту ошибку, организо-
вав Дни народной культуры Севе-
ро-Западного региона. Так что наш 
фестиваль, являясь самостоятель-
ной единицей, дополняет одно-
именный туристический проект, 
взаимодействуя с ни м.

В Петербурге про-
шел фестиваль 
«Серебряное ожере-
лье» – Дни народ-
ной культуры 
Северо-Западного 
региона. «Петер-
бургский дневник» 
поговорил с одним 
из создателей 
фестиваля, дирек-
тором Дома народ-
ного творчества 
и досуга Ольгой 
Богомазовой.

СПЕЦИАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА»
В ГОД КУЛЬТУРНОГО НАСЛЕДИЯ НАРОДОВ РОССИИ

НАСЛЕДСТВЕННЫЙ ФАКТОР

Творчество сохраняет традиции
  ВЛАДИСЛАВ ВОВК /vladislav.vovk@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ, АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Народное творчество – это основа духов-
ности нашего народа. Потому что, 
сохраняя традиции и приумножая их, 
мы можем сохранить и свою иден-
тичность, и свою душу. А добиться 
этого можно только благодаря своим 
корням.

ОЛЬГА БОГОМАЗОВА, ДИРЕКТОР ДОМА НАРОДНОГО ТВОРЧЕСТВА И ДОСУГА
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НАДЕЖДА Ковалева всю жизнь зани-
мается одеждой, по образованию 
она инженер-конструктор швейных 
изделий.

КАК РАЗВИВАЛОСЬ ПРОИЗВОДСТВО
А вот джинсы она никогда особенно 
не любила и не носила.

«Однако 12 лет назад так вышло, 
что я стала заним аться оптовыми 
продажами именно джинсовой 
одежды, – рассказывает Надежда 
Ковалева. – В какой-то момент я заду-
малась о собственном бренде с про-
изводством в Польше, однако кризис 
2012 года разрушил эти планы: цены 
выросли и съедали всю предполага-
емую прибыль».

В  2013 году она организовала 
небольшое производство джинсов 
в Петербурге – скромное помещение, 
наняла буквально трех швей, заку-
пила оборудование. И дело пошло.

«Мы продавали изделия и оптом, 
и в розницу через собственный мага-
зин, – продолжает рассказ собесед-
ница «Петербургского дневника». – 
Но тогда у нас не было оборудования 
для варки джинсов, а это самый важ-
ный этап производства. Без варки 
получаются не совсем джинсы, а, ско-
рее, брюки из денима: они плоские, 
без каких-либо эффектов, которые 
все привыкли видеть на джинсах».

Полтора года назад удалось пере-
ехать в новое помещение, где появи-
лось место для всего необходимого 
оборудования, в том числе для варки 
джинсовых изделий.

«Где-то год мы налаживали тех-
нологию варки и наконец-то смогли 
предложить клиентам то, что они 
хотят», – делится историей успеха 
Надежда Ковалева.

ОЧЕНЬ СЛОЖНЫЙ ПРОЦЕСС
Чем  вообще сложна технология 
варки?

«Сшить джинсы и просто брюки – 
это совсем не одно и то же. Необхо-
димо специальное оборудование, 
например, двухигольные машины 
цепного стежка для «шва в замок». 
Это и  есть тот самый «пухлый» 
шов на джинсах. Но самый боль-
шой секрет производителей – это 
рецепты варки, точнее – стирки, 
джинсов. Это химический про-
цесс, позволяющий смягчить 
джинсовую ткань, придать 
ей красивые эффекты и даже 
поменять цвет», – объясняет 
инженер-конструктор швей-
ных изделий.

По ее словам, джинсы мало 
просто закинуть в  специ-
альную машину, их  надо 
варить с  особой химией, 
причем точно знать, что, 
когда и в каком количестве 
добавлять.

«При этом надо четко 
понимать, сколько варить 
джинсы, чтобы они при-
обрели нужный цвет, 
а  еще  надо учитывать, 
что  деним может ува-
риться на 10-12% по длине 
и потерять один-два раз-
мера в обхвате бедер, – 
добавляет она.  – При-
чем варить надо только 
г о т о в ы е  и з д е л и я , 
потому что если отва-
рить прос то ткань, 
то  по  итогу сшить 
из нее можно будет только 
брюки  – характерных 
затеков краски на швах, 

Фабрики, где производят джинсы, в Рос-
сии можно пересчитать по пальцам. Одно 
из производств находится в Петербурге. 
Как оно работает, рассказала его руководи-
тель Надежда Ковалева.

МАРИЯ МЕЛЬНИКОВА /mariya.melnikova@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

Джинсы – это вам не какие-нибудь брюки!

Качество джинсов сильно зависит 
от интенсивности варки при производ-
стве. При неправильной технологии варки 
материал деним может слишком сильно 
истончиться и, соответственно, быстрее 
порвется при носке.

  АНДРЕЙ СЕРГЕЕВ /andrey.sergeev@spbdnevnik.ru/    KVS.GOV.SPB.RU

ГУБЕРНАТОР ПетербургаАлександр Беглов провел в Смоль-
ном встречу с руководителями дипломатических пред-
ставительств государств Латин ской Америки и Кариб-
ского бассейна.

«Страны Латинской Америки всегда пользовались 
огромным уважением в России и Санкт-Петербурге. Мы 
находимся на разных концах земли, но это не мешает нам 
сотрудничать. Несмотря на санкционное давление, у нас 
большой потенциал для развития партнерства в эконо-
мике и гуманитарной сфере», – отметил глава города.

По его словам, Петербургу есть что предложить во мно-
гих сферах, в том числе в области фармацевтики. Так, 
на рынках Латинской Америки известна продукция фар-
мацевтической и медицинской промышленности Север-
ной столицы. Страны Латинской Америки в свою очередь 
поставляют в Петербург продовольственные товары. Сей-
час предлагается наладить сотрудничество между музе-
ями, организовывать гастрольные и театральные обмены, 
развивать связи в литературе, музыке, кинематографе, 
а также туризм, в том числе ме дицинский.

Дипломаты 
Карибского моря

Петербург и страны Латинской Америки 
и Карибского моря намерены расширить 
сотрудничество. Точки соприкосновения самые 
разные – от фармацевтики до туризма.

СПЕЦИАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА» 
ПО ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЮ

ПРЕДМЕТ ГОРДОСТИ

МЫ В ТЕЛЕГРАМЕ

@dnevspb
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Джинсы – это вам не какие-нибудь брюки!

потертостей и других особенностей 
джинсов не будет».

ПЛЮСЫ И МИНУСЫ
По словам Надежды Ковалевой, в Рос-
сии производство джинсовых изде-
лий почти не развито, в стране рабо-
тает не больше пяти-шести фабрик.

«Некоторые приглашают техно-
логов из Узбекистана или Турции, 
где джинсовое производство хорошо 
развито. Мы же находили идеальные 
рецепты методом проб и ошибок. 
Мой заместитель по развитию Елена 
Игнатенкова по первому образова-
нию химик-технолог. Именно это 
помогло нам наладить технологи-

ческие процессы варки джинсов», – 
делится подробностями женщина.

Что  касается нынешней гео-
политической ситуации, то в ней 
для производства есть как плюсы, 
так и минусы. «Как только иностран-
ные компании и бренды начали объ-
являть, что уходят из нашей страны, 
у нас возрос поток новых клиентов. 
Мы несколько раз на дню слышали, 
что «ZARA уходит», а значит, «надо 
шить джинсы». Это, безусловно, 
радовало, однако все омрачал курс 
валют, потому что и деним, и фур-
нитуру, и химикаты для варки джин-
сов мы закупали за границей, так 

как в нашей стране ничего из этого 
не производили, – отмечает Наде-

жда Ковалева. – Деним мы 
закупали в Турции и ино-

гда в Китае, когда доллар 
достиг 130 рублей, то цена 
ткани стала прос то золо-
той. Мы начали искать 
новых поставщиков 
и нашли производителей 
денима в Узбекистане. Мы 
уже протестировали ткань 

и очень довольны результа-
том. По качеству она сопо-

ставима с турецким денимом, 
а ценник очень гуманный».
А вот с металлической фурниту-

рой все несколько сложнее. В России, 
например, металлические джинсо-
вые молнии вообще никто не делает, 
только пластмассовые, а  они 
для джинсов не подходят. Надежда 
Ковалева говорит, что они активно 
ищут новых поставщиков – запасы 
тают. Помимо этого на хороших джин-
сах должны быть металлические пуго-
вицы-болты и хольнитены, в народе 
именуемые заклепками.

«В России есть производители холь-
нитенов, но только сумочных. Они 
не подходят для производства джин-
сов, так как ржавеют и могут испор-
тить ткань во время стирки. Похожая 
история и с джинсовыми пуговицами. 
Мы пока закупили китайские болты 
и хольнитены, надеемся, что их каче-
ство нас устроит, – добавляет Наде-
жда Ковалева. – Но самой большой 
 проблемой стала химия для варки 
джинсов. Раньше мы закупали все 
необходимое в Германии, Италии, 
немного в Турции. После введения 
санкций мы буквально за один день 
остались без всего! Мы начали искать 
нужные химикаты в России, но так 
как джинсовое производство у нас 
не распространено, то и специаль-
ной химии никто не делает. Нашли 
похожие химикаты для текстильщи-
ков, которые выпускают Белору с-
сия и Московская область. Закупили 
и начали тестировать».

  ДАРЬЯ СЫСОЕВА /info@spbdnevnik.ru/  

ДЛЯ ПЕТЕРБУРГА возможность принять участие в восста-
новлении Мариуполя – большая честь и наш братский 
долг. Об этом заявил вице-губернатор города Алексей 
Корабельников в своем Telegram-канале.

«Кто бы что ни говорил – надо пом огать, надо пока-
зать мариупольцам, что мы рядом, что мы своих не бро-
саем, что мы сделаем все от нас зависящее, чтобы вдох-
нуть в город новую жизнь, мирную и комфортную», – 
отметил он.

Вице-губернатор подчеркнул, что Петербург – вели-
кий город с большой историей.

«В его летописи особое место занимает период Вели-
кой Отечественной войны и блокады Ленинграда, история 
борьбы и победы над фашизмом, героизм и самоотвер-
женность ленинградцев, тех, кто участвовал в обороне 
города, его восстановлении после войны», – написал 
Алексей Корабельников.

Ранее стало известно о том, что Петербург и Мариу-
поль будут городами-побратима ми.

«Надо показать, 
что мы рядом»

Вице-губернатор Санкт-Петербурга Алексей 
Корабельников объяснил решение Смольного 
принять участие в восстановлении города 
Мариуполя.

  ДМИТРИЙ АРКАТОВСКИЙ /info@spbdnevnik.ru/

ПАССАЖИРСКИЕ паромы из Петербурга в Калининград 
планируется запустить уже в след ующем году. Об этом 
рассказал министр по культуре и туризму Калининград-
ской области Андрей Ермак.
Он сообщил, что для туристов билет в один конец будет 
стоить около 15 тысяч рублей. Впрочем, сейчас прора-
батывается вопрос о снижении цены до 8 тысяч рублей 
за счет предоставления дополнительных развлекатель-
ных услуг.
«Проект еще нужно прорабатывать, поскольку пока этот 
вариант представляется интересным прежде всего за счет 
грузоперевозок», – отметил Андрей Ермак.
По словам министра по культуре и туризму Калинин-
градской области, проект окажется рентабельным только 
в том случае, «если там будут еще какие-то услу ги, к при-
меру, казино и Duty Free».

Паромы в Калининград 
запустят в 2023 году

3 500 
единиц в месяц – объем произ-
водства на фабрике. Это не только 
джинсы, но и платья, футболки, пальто 
и другая одежда.

50 швей
работают на петербургском пред-
приятии, где создают джинсы. 
При этом оборудования хватит 
и для 70-80 человек, отметила Надежда 
Ковалева.

Скачивайте мобильное 
приложение
«Петербургского 
дневника» 
в AppStore и GooglePlay.
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  АЛЕКСЕЙ МАВЛИЕВ /alexey.mavliev@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Вы трудитесь в должности 
аудитора Контрольно-счет-
ной палаты (КСП) уже почти 
два года. Что удалось сде-
лать за время работы?

> Если работу аудитора оце-
нивать только колич еством 
проверок, то под моим руко-
водством было проведено 
уже более двух десятков 
 полномасштабных плановых 
контрольных мероприятий.

Что же касается качест-
венного измерения, считаю, 
что смог привнести в дея-
тельность КСП не  только 
свои профессиональные 
знания и опыт, но и общий 
подход к  исполнению 
должностных обязанно-
стей. Как юрист, как судья 
в отставке, а я по-прежнему 
состою в судейском сооб-
ществе, пожизненно «при-
надлежу» родной для меня 
отечественной судебной 
системе, – очень трепетно 
отношусь к беспрекослов-
ному выполнению всех тре-

бований закона, включая 
неукоснительное соблю-
дение процедуры. Ува-
жение, соблюдение прав 
и  законных интересов 

моих «подконтрольных» – 
для меня не меньший при-
оритет, чем, собственно, 
выявление нарушений.

Как строится работа ауди-
тора в рамках проверки?

> Руководит проверками 
аудитор прежде всего по воз-
главляемым им направле-
ниям деятельнос ти палаты, 
поэтому и  несет персо-

нальную ответственность 
за результаты этой работы. 
Поскольку проверки, как пра-
вило, выборочные, необхо-
димо с самого начала гра-
мотно все организовать: опре-
делить проблемные вопросы, 
подобрать состав инспекто-
ров с учетом их специали-
зации, правильно поста-
вить задачи. На основном 
этапе контрольного меро-
приятия инспекторы соби-
рают документы, проводят 
осмотры, получают объяс-
нения от должностных лиц. 
Например, если по докумен-
там был ремонт, проверяют, 
был  ли он на  самом деле 
и в каком объеме выполнен.

При необходимости мы 
также можем привлекать 
внешних специалистов, неза-
висимых экспертов, запра-
шивать информацию у феде-
ральных правоохранитель-
ных структур.

Затем комиссией составля-
ется акт, в котором фиксиру-
ются все выявленные факты. 
Работа же аудитора на этом 
этапе во  многом схожа 
с  работой судьи: аудитор 
оценивает все имеющиеся 
доводы и аргументы и, опи-
раясь на закон, дает право-
вую квалификацию установ-
ленным фактам – выносит 
«вердикт», о чем составляет 
итоговый документ – отчет, 
который рассматривается 
на коллегии и утверждается 
председателем палаты.

Как вы оцениваете эффек-
тивность работы, проделан-
ной в  качестве аудитора 
за это время?

> Хороший вопрос. Вы навер-
няка слышали довольно рас-
хожее, но далеко не самое 
верное, по  моему глубо-
кому убеждению, мне-
ние, что  эффективность 
работы Контрольно-счет-
ной палаты оценивается 
количеством выявленных 
нарушений, деньгами, воз-
вращенными в бюджет, уго-
ловными делами или даже 
«посадками» и так далее. 
Однако КСП – не правоох-
ранительный (в  привыч-
ном смысле этого слова) 
и  тем  более не  каратель-
ный орган. Основная цель 
нашей работы не  наказа-
ние отдельных чиновников 
за совершенные ими лично 
правонарушения, а контроль 
за тем, на что и как испол-
нительная власть расходует 
бюджетные деньги в целом, 
включая вопросы эффектив-
ности таких расходов.

Как однажды сказал пре-
зидент России Владимир Вла-
димирович Путин, «наша 
задача заключается в том, 
чтобы каждый бюджетный 
и  государственный рубль 
был истрачен по назначе-
нию, и эффективно истрачен. 
Пошел бы на пользу гражда-
нам Российской Федерации». 
А мы в КСП Санкт-Петербурга 
за этим зорко бдим.

Качество выявленных 
нарушений, принятые самой 
исполнительной властью 
по результатам наших про-
верок кадровые и организа-
ционные решения, а также 
последующая перепро-
верка и «подтверждение» 
выводов КСП прокуратурой 
города – вот то, что я счи-
таю свидетельством эффек-
тивности проделанной мною 
работы.

А что вы рассматриваете 
в качестве «правильного» 
критерия эффективности 
проверок КСП?

Зачем проверять финансово-хозяйственную деятельность государственных учреждений? И почему сту-
денты юридического факультета СПбГУ стали более вовлечены в общественно-политическую жизнь? Об этом 
«Петербургскому дневнику» рассказал аудитор Контрольно-счетной палаты Санкт-Петербурга Егор Бушев.

«Аудиторы защищены от «магии» коридоров власти»

Аудитором Контрольно-
счетной палаты Санкт-
Петербурга Егор Бушев 
стал в июле 2020 года.

Контрольно-счетную палату 
города создали в 1995 году 
по инициативе депутатов 
петербургского парламента.
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> По итогам проверки мы 
ведь не только оцениваем, 
были  ли средства бюд-
жета потрачены законно 
и эффективно, но и делаем 
более глобальные выводы. 
Например, можем сделать 
вывод о том, что проверяе-
мая организация находится 
в ведении непрофильного 
комитета, – а ведь от этого 
уже зависит, за счет какого 
направления государствен-
ной политики Санкт-Петер-
бурга данная организация 
функционирует.

Подчеркну, что мы осу-
ществляем именно внешний 
госфинконтроль, КСП нахо-
дится вне единой системы 
административного подчи-
нения органов исполнитель-
ной власти. Поэтому незави-
симость аудитора защищает 
его от «магии» коридоров 
власти. Его статус гаран-
тирует законность резуль-
татов проверки. Именно 
в этом я вижу главную цен-
ность нашего независимого 
профессионального сужде-
ния для органов исполни-
тельной власти как основа-
ния для принятия уже ими 
самими дальнейших управ-
ленческих решений.

Много ли системных ошибок 
вы встречаете в процессе 
работы и почему, на ваш 
взгляд, они возникают?

> Я по результатам каждой 
проверки делаю тот 
или  иной вывод систем-
ного характера. Как  пра-
вило, такие ошибки имеют 
разные причины и харак-
тер. Например, мы часто 
отмечаем низкий уровень 
внутреннего финансового 
контроля.

Определенные слож-
нос ти возникают и с кадро-
вой политикой. Помню, 
как в 2018 году Валерий Дми-
триевич Зорькин (председа-

тель Конституционного суда 
РФ. – Ред.), которого я счи-
таю одним из главных учи-
телей в моей жизни, в ходе 
своей лекции на Петербург-
ском международном юри-
дическом форуме подчерк -
нул, что «усиление госкон-
троля требует новых мето-
дов подбора управленческих 
кадров и работы с ними». 
Лично для  меня крайне 
важен профессионализм 
в любом деле. Если у вас есть 
конкретные образование, 
опыт, то именно на них вы 

должны опираться, выбирая 
себе работу. Особенно это 
касается сферы публичного 
управления.

Вы проверяете спортив-
ную отрасль. Как вы пола-
гаете, влияют ли финансо-
вые нарушения на спортив-
ные достижения?

> В той или иной степени 
влияет абсолютно все. Вклю-
чая генофонд нашего народа 
и его многовековую куль-
туру, традиции. Но вполне 
естественно, что чем больше 
выделенных из  бюджета 
денег будет потрачено непо-
средственно на  создание 
достойных условий для вос-
питания и подготовки буду-
щих чемпионов, тем выше 
будут результаты спортс -
менов. Финансовая дисци-
плина, конечно, – далеко 
не  единственное усло-

вие высоких спортивных 
достижений, но ее наруше-
ние помешать победе может 
серьезно.

В КСП вы перешли из Устав-
ного суда Санкт-Петербурга. 
Только из-за  поправок 
к Конституции в 2020 году, 
которые его упраздняли?

> Строго говоря, это вообще 
не  причина. Уставный 
суд не первое место моей 
работы. До этого без малого 
шесть лет я трудился в аппа-

рате Конституционного суда. 
Мне, как любому человеку, 
который жаждет покорения 
новых профессиональных 
вершин, закономерно захо-
телось продолжить расши-
рять свой кругозор и найти 
новую область примене-
ния собственным знаниям 
и опыту. Именно поэтому, 
когда я узнал, что должность 
аудитора КСП вакантна, 
я все взвесил и подал доку-
менты  – и  депутаты Зак-
собрания избрали меня 
на эту должность.

Вы преподаете конститу-
ционное право на юриди-
ческом факультете СПбГУ. 
Поправки к  Конститу-
ции серьезно отразились 
на учебном плане?

> Разумеется. Уже до всту-
пления поправок в  силу, 
когда Владимир Владими-

рович еще только озвучил 
свои предложения по совер-
шенствованию Конститу-
ции, мы соответствующим 
образом скорректировали 
программы учебных дисци-
плин. Впрочем, и сами сту-
денты проявили тогда повы-
шенный интерес к  этому 
вопросу. 

Д о л ж е н  о т м е т и т ь , 
что в том учебном году пода-
вляющее большинство кур-
совых работ, написанных 
под  моим руководством, 
было посвящено именно 
поправкам к Конституции.

Общаясь со вчерашними 
школьниками, а сегодня – 
студентами, я  с  каждым 
годом все чаще ловлю себя 
на мысли, что они намного 
сильнее вовлечены в  об-
щественно-политическую 
жизнь, намного серьезнее 
осведомлены о политиче-
ской повестке и современ-
ных тенденциях, чем люди 
нашего поколения в период 
поступления на юрфак Боль-
шого университета. Думаю, 
это во  многом обуслов-
лено стремительным раз-
витием информационных 
технологий.

Какая у вас профессиональ-
ная формула отдыха?

> Провожу свободное время 
в  кругу семьи и  обяза-
тельно – на природе! Напри-
мер, весной, летом и осенью 
я люблю ходить в походы, 
встречать рассветы и закаты 
в дикой природе, а зимой – 
кататься на горных лыжах 
с моими отцом и сыном.

Кстати, мой старший 
сын – хоккеист, а младшая 
доченька занимается фигур-
ным катанием. Безусловно, 
лучший для меня отдых – это 
тот, который делает счастли-
вым не только и не столько 
меня, сколько моих родных, 
мою семь ю.

«Аудиторы защищены от «магии» коридоров власти»

40
проверок было проведено 
Контрольно-счетной палатой 
Санкт-Петербурга за весь 
прошлый год.

288
миллиардов рублей составил 
объем проверяемых средств, 
сообщили в Контрольно-счетной 
палате.

5 039
нарушений, недочетов и рисков 
нашли при проверках, кото-
рые были проведены палатой
в 2021 году.

У нас нет никаких внеплано-
вых проверок, мы же не спецназ 
ГРУ, чтобы внезапно десанти-
роваться с вертолета со своей 
проверкой. Мы работаем 
исключительно по заблаговре-
менно утвержденному годовому 
плану.

ДАРЬЯ СЫСОЕВА /info@spbdnevnik.ru/ 

ЦЕРЕМОНИЯ вручения знаков состоялась в Ротонде Мари-
инского дворца. Новых поче тных граждан поздравил 
губернатор Петербурга Александр Беглов.

«Звание почетных граждан есть во многих городах 
мира. Но в Петербурге люди, наделенные этим статусом, 
пользуются особым авторитетом», – сказал глава города.

Губернатор поблагодарил Алексея Миллера за участие 
«Газпрома» в возрождении исторических памятников 
нашего города. Владимир Ходырев на посту председателя 
Ленгор исполкома, отметил Александр Беглов, внес боль-
шой вклад в социально-экономическое развитие города, 
укрепление его потенциала. За годы его работы, напри-
мер, были реализованы многие транспортные проекты.

Зачем нужен институт почетных граждан, «Петербург-
скому дневнику» объяснила психолог Любовь Беляева.

«Люди, которые готовы работать не только для себя, 
но и на благо города, получают дань уважения. Прояв-
ление таких знаков внимания формирует особую куль-
туру, мотивирует к развитию всего общества», – расска-
зала специалист.

Зачем нужен институт 
почетных граждан

Председателю правления ПАО «Газпром» Алек-
сею Миллеру и руководителю Ленгорисполкома 
в 1983-1990 годах Владимиру Ходыреву вручили 
знаки «Почетный гражданин Санкт-Петербурга».

  НИКИТА ИНФАНТЬЕВ / ASSEMBLY.SPB.RU

выкуп долей квартир
определение порядка пользования 
квартирой

Набережная канала 
Грибоедова, 33, оф./кв. 1648-8888 www.доли.рф

реклама

www.doly.ru

выдел идеальной доли в натуре
заселение в квартиру 
по решению суда
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500  тысяч человек
с ограниченными возможностями здоровья проживают 
в Петербурге. Из них 120 тысяч – трудоспособные инвалиды, 
однако работают лишь 45 тысяч человек.

Студентка медицинского техникума № 2 Мария Гончарова стала луч-
шей в профессиональном соревновании специалистов по медицин-
скому массажу среди лиц с ограниченными возможностями по зре-
нию. Девушка почти не видит.

МАРИЯ Гончарова сейчас 
оканчивает с  красным 
дипломом петерб ургский 
медицинский техникум 
№ 2. Это учебное заведение 
единственное на Северо-За-
паде готовит специалистов 
по медицинскому массажу, 
которые имеют ограничен-
ные возможности по зрению. 
Мария в интервью с «Петер-
бургским дневником» рас-
сказала, как  научиться 
не унывать в любой ситу-
ации, и опровергла некото-
рые мифы о слабовидящих.

ТЬМА ПОСЛЕ ГРИППА
До 12 лет жительница Челя-
бинска Маша имела нор-
мальное зрение.  Проблемы 
появились после перене-
сенного тяжелого гриппа. 
С  каждым днем девочка 
видела все хуже, врачи 
разводили руками и только 
 спустя несколько лет 
поняли, что все дело в дис-
трофии сетчатки глаза. 
По  несколько раз в  году 
Маша лежала в больницах, 
ей делали уколы, массажи, 
но зрение только ухудша-
лось. Тем не менее она посту-
пила в Челябинский госуни-
верситет, училась наравне 
с  обычными студентами, 
вышла замуж за однокласс-
ника, родила двух дочерей 
и переехала в Ленинград-
скую область.

«Сейчас я вижу только 
цвета, формы предметов, 

но вот вас, например, уже 
не вижу. У меня центральная 
атрофия зрительного нерва, 
вижу полями зрения, пери-
ферией»,  – рассказывает 
Мария.

По  ее внешнему виду 
и не скажешь, что она почти 
слепая: красивая, с  мод-
ной прической, несколь-
кими сережками в  ушах. 
Говорит, что  если идет 
без белой трос ти, то никто 
не замечает, что она ничего 
не видит.

После переезда в Леноб-
ласть Мария узнала, 
что в Петербурге есть меди-
цинский техникум, где 
в любом возрасте слабовидя-
щие могут получить специ-
альность «медицинский мас-
саж». Она поступила туда 
в 2019 году, срок обучения – 
2 года 10 месяцев.

«Сейчас у меня есть база, 
мы изучаем анатомию, фар-
макологию, латынь, я втя-
нулась, поняла, что  надо 
больше практики. Мне очень 
нравится медицина, мас-
саж», – улыбается Мария.

Девушка опровергает 
мифы о том, что слабови-
дящие и слепые считаются 
лучшими массажистами 
потому, что «природа ком-
пенсирует» отсутствие зре-
ния другими навыками.

«Быть лучшим  – дело 
тренировки. Миф, что все 
слепые массажисты лучше 
потому, что не видят. Нам 

просто приходится больше 
трудиться, учиться и тре-
нироваться, потому что мы 
не можем списать со шпар-
галки или подглядеть, можно 
только  выучить», – объяс-
няет Мария.

РОСТ В ПРОФЕССИИ
Она стала участником IX 
чемпионата России с между-
народным участием по мас-
сажу среди лиц с ограни-
ченными возможностями 
здоровья по зрению, кото-
рый недавно завершился 
в Кисловодске. Собеседница 
«Петербургского дневника» 
завоевала заслуженное пер-
вое место в категории «юни-
оры». Победа позволит ей 
без прохождения отбороч-
ных этапов выйти в финал 
чемпионата России по мас-
сажу под эгидой Националь-
ной федерации массажи-
стов. В рекомендательном 
письме, которые дают всем 
участникам, Маше напи-
сали: «Благодарим за рост 
в профессии».

ПРОБЛЕМЫ БУДУТ РЕШЕНЫ
Марию Гончарову и дирек-
тора медицинского тех-
никума №  2 Ольгу Баже-
нову пригласили в  Коми-

тет по  здравоохра-
нению, где председа-
тель ведомства Дми-
трий Лисовец поговорил 
с победительницей.

Выяснилось, что  меди-
цинскому массажу в тех-

никуме сейчас обучаются 
59 студентов, но до выпу-
ска доходят не все – некото-
рые тотально теряют зрение 
или профессия не вдохнов-
ляет. Но некоторые слепые 
массажисты даже при жела-
нии не могут найти работу – 
медицинские учреждения 
до недавнего времени нео-
хотно брали  «проблемных» 
сотрудников, ведь им надо 
обеспечивать определенные 
условия.

Дмитрий Лисовец пообе-
щал, что с этим вопросом 
будут разбираться. 

«Надо совместно посмо-
треть, какие проблемы 
встречаются у выпускни-
ков, чтобы содействовать 
всем, кто получил специаль-
ность по медицинскому мас-
сажу. Сейчас у нас развива-
ется амбулаторная реабили-
тация, организации будут 
дооснащаться оборудова-
нием», – отметил предсе-
датель комитета.

  МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Что значит 
«чувствовать боль 
руками»

Мне очень нравится все, 
чем занимаюсь! Новый кол-
лектив, новые знания, во всем 
можно найти положительные 
стороны, это развитие. 

МАРИЯ ГОНЧАРОВА, СТУДЕНТКА МЕДИЦИНСКОГО ТЕХНИКУМА № 2
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В управлении Федеральной налоговой службы по Санкт-Петербургу рас-
сказали, как собирали налоги при Петре Великом и как сегодня прини-
мают декларации из космоса.

Как земельный налог 
из космоса оплатили

В ЗДАНИИ управления Феде-
ральной налог овой службы 
(ФНС) по Санкт-Петербургу 
на набережной реки Фон-
танки, 76, существует Музей 
истории налоговой системы 
России и налоговых органов 
Сан кт-Петербурга.

ИНТЕРЕСНЫЕ ФАКТЫ
Самый старинный архив-
ный документ из экспозиции 
датируется 1813 годом. Это 
доклад министра финансов 
Дмитрия Гурьева об оконча-
тельном устройстве Депар-
тамента податей и сборов.

«История налогообложе-
ния в России берет начало 
с  эпохи правления Петра 
Великого. В  1722 году он 
ввел в России так называ-
емую подушную подать  – 
налог с  души, впервые 
налог должен был платить 
каждый (исключая дворян 
и лиц духовного сословия), 
а деньги шли на содержание 
регулярной армии», – расска-
зала главный государствен-
ный налоговый инспектор 
отдела работы с налогопла-

тельщиками управления 
ФНС по Петербургу Галина 
Бровкина.

В  музее также можно 
узнать много интересных 
фактов, в том числе о том, 
как  служба в  буквальном 
смысле достигла космиче-
ских высот.

«В  2013 году впервые 
из  космоса, с  борта МКС, 
космонавт Павел Виногра-
дов через личный кабинет 
уплатил земельный налог», – 
отметила Галина Бровкина.

С ЮНОСТИ И ДО ПЕНСИИ
История здания, где рас-
положено управление ФНС 

по Санкт-Петербургу, также 
связана с историей финансо-
вых органов. Здание управ-
ления государственными 
сберкассами с  жилыми 
и хозяйственными флиге-
лями на набережной реки 
Фонтанки, 76, построенное 
в период с апреля 1910-го 
по ноябрь 1911 года по про-
екту архитектора Владимира 
Цейдлера и инженера Сергея 
Корвин-Круковского, вхо-
дило в комплекс построек 
Министерства финансов.

Начальник отдела работы 
с  налогоплательщиками 
Ольга Трущенко напомнила, 
что все мы являемся нало-

гоплательщиками с юнос ти 
и  до  пенсии. Она также 
подчеркнула, что  нало-
говая служба ведет боль-
шую просветительскую 
работу с петербуржцами: 
«Гораздо важнее воспита-
ние не только экономиче-
ски грамотного налогопла-
тельщика, но и понимаю-
щего, для  чего собирают 
налоги и на что их тратят, 
а это наши пенсии, соци-
альное обеспечение. Музей, 
общение с налогоплатель-
щиками и уроки в школах 
помогают нам повышать 
уровень налоговой грамот-
ности и культуры».

  АНДРЕЙ СЕРГЕЕВ /andrey.sergeev@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

Добавим, что музей рабо-
тает по предварительной 
записи в составе орга-
низованных групп. 
Вход бесплатный. 
Телефон для записи 
8 (812) 740-41-13.

  > Применять налог на профессиональный доход могут физи-
ческие лица и индивидуальные предп риниматели, у которых 
одновременно соблюдаются следующие условия:

●  получают доход от самостоятельного ведения деятельности 
или использования имущества;

●  при ведении этой деятельности не имеют работодателя, с кото-
рым заключен трудовой договор;

●  не привлекают для этой деятельности наемных работников 
по трудовым договорам;

●  вид деятельности, условия ее осуществления или сумма дохода 
не попадают под перечень исключений, установленных статьями 
4 и 6 Федерального закона от 27.11.2018 № 422-ФЗ.

Налоговая ставка зависит от того, кто перечислил самозанятому 
доход. Ставка 4% действует, если расчет совершен с физическим 
лицом, и 6% при расчетах с организацией или индивидуальным 
предпринимателем.

Плательщикам налога на профессиональный доход при регистра-
ции предоставляется налоговый вычет в размере 10 000 рублей, 
который снижает ставку налога при расчетах с физическими 
лицами с 4% до 3%, а ставку в 6% при расчетах с юридическими 
лицами – до 4%.

Самостоятельно рассчитывать налог к уплате самозанятому 
не нужно. Применение налогового вычета, учет налоговых ставок 
в зависимости от категории покупателя, контроль над ограниче-
нием по сумме дохода и расчет суммы налога к уплате происходят 
автоматически в приложении «Мой налог».

От плательщика требуется только формирование чека с указа-
нием категории покупателя (физическое или юридическое лицо) 
по каждому поступлению от деятельности, которая облагается 
налогом на профессиональный доход.

Когда налог будет начислен, в приложении появится напоминание 
о сроке уплаты – не позднее 25-го числа следующего месяца.

Пользоваться этим налоговым режимом самозанятый может, пока 
сумма дохода с нарастающим итогом в течение года не превысит 
2,4 млн рублей.

Ограничений по сумме месячного дохода нет. После того как само-
занятый превысит указанный лимит, он должен будет платить 
налоги, предусмотренные другими системами налогообложения. 
А именно, физические лица, не имеющие статуса «индивидуаль-
ный предприниматель», должны будут платить налог на доходы 
физических лиц, а индивидуальные предприниматели смогут 
подать уведомление о применении подходящего спецрежима 
и платить налоги в соответствии с их ставками и правилами.

Подробная информация о применении налога на профессиональный 
доход размещена на сайте ФНС Росси и.

Существуют ли ограничения по применению 
налога на профессиональный доход? Какая 
у налога ставка?

СОВМЕСТНЫЙ ПРОЕКТ С УПРАВЛЕНИЕМ ФЕДЕРАЛЬНОЙ 
НАЛОГОВОЙ СЛУЖБЫ ПО САНКТ-ПЕТЕРБУРГУ

НАЛОГОВЫЙ ЛИКБЕЗ
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СОРЕВНОВАНИЯна Кубок Анато-
лия Рахлина стали визитной 
карточкой не только Петер-
бурга, но и всей России. 
Ежегодно на  турнир 
съезж аются лучшие 
молодые спортсмены 
из  разных стран. 
И  этот год не  стал 
исключением.

ОТ МОНГОЛИИ 
ДО ИЗРАИЛЯ
С о р е в н о в а -
ния пройдут 
1 5 - 1 7  и ю н я 
в рамках спор-
тивной про-
граммы 
П е т е р -
б у р г -
с к о г о 
между-
н а р о д -
н о г о 
экономи-
ческого форума. Об  этом 
напомнил президент Феде-
рации дзюдо Санкт-Пе-
тербурга и Клуба дзюдо 
«Турбостроитель» Михаил 
Рахлин.

«Участие подтвердили 
дзюдоисты из  России, 
Донецкой народной респу-
блики, Монголии, Белорус-
сии, Казахстана, Киргизии, 
Узбекистана, Таджикистана. 
Есть также заявки от команд 
Армении, Грузии, Израиля, 
Сербии. Очень сильным будет 
состав из российских реги-
онов, возможно также уча-
стие лидеров национальной 
команды», – отметил сын 
легендарного тренера.

Пятнадцатого  июня 
будут разыграны медали 
среди юношей и  девушек 
2008-2009 годов рожде-
ния. В  последующие два 
дня за награды предстоит 
побороться спортсменам 
2005-2007 годов рождения.

СОХРАНИТЬ ПАМЯТЬ
Незадолго до  проведения 
соревнований состоялась 
презентация энциклопедии 

«Очерки истории ленинград-
ского – петербургского дзюдо. 
Факты. Имена. События». Ее 
автор – Михаил Рахлин.

«К сожалению, имена мно-
гих людей, чей вклад в ленин-

градский – петербург-
ский спорт значи-

телен, забыты. 
Помнят в луч-
шем случае 
об  олимпий-
ских чемпи-

онах,  – счи-
тает журналист, 

участник издательских 
проектов Фонда имени 

Анатолия Рахлина Юрий 
Светов. – Михаил Рахлин 
создал монументальный 

труд, основанный на фак-
тах. Он показал, что история 
нашего дзюдо формировалась 
не в 70-х годах прошлого сто-
летия, а в 20-х годах. В книгу 
вошли имена тренеров, 
спортсменов. Причем автор 
отнесся к  ним без  преду-
беждения. Так, нашли инфор-
мацию о  Марке Гиршове, 
который не очень доброже-

лательно отно-
сился к Рахлину. 

Хотелось  бы, 
чтобы другие 
федерации 
взяли при-
мер и рас-
с к а з а л и 
о людях, 

посвятив-
ших  свою жизнь 

спорту».
Работа над энциклопедией 

продолжалась 8 лет. В книге 
собраны уникальные доку-
менты, рассказывающие 
о  развитии единоборства 
в Северной столице. Дзюдо 
появилось в 1895 году, а спу-
стя всего три года в Петер-
бурге уже изучали первые 
броски и захваты.

Первый экземпляр автор 
вручил герою книги – пре-
зиденту страны Владимиру 
Путину. Сейчас энциклопе-
дия находится в центральных 
библиотеках го рода.

В городе продолжается подготовка к Кубку Анатолия Рахлина по дзюдо. 
Турнир проведут 15-17 июня и приурочат к Петербургскому международ-
ному экономическому форуму.

Кто выступит на Кубке 
Анатолия Рахлина

  ЮЛИЯ НИКОЛАЕВА /info@spbdnevnik.ru/     JUDO.RUПосле того как  Артем Дзюба ушел 
из «Зенита», Сергей Семак вздо хнул 
с облегчением. Об этом не принято 

говорить вслух, но между игроком и тре-
нером был конфликт, он тянулся довольно 
долго. Не стоит называть это главной при-
чиной ухода Артема. Но, думается, форвард 
подписал бы новый контракт с «Зенитом», 
если бы Семак этого сильно хотел.

Одним из сильных качеств Сергея Семака 
называют умение «держать разде-

валку». Этому он научился у Лучано 
Спаллетти, Фабио Капелло, Андре 
Виллаш-Боаша. А  в  топ-клубе, 

к  которым можно отнести 
«Зенит», иначе нельзя. 
Не  нашел общего языка 
с  кем-то  из  авторитетных 
игроков или с группой авто-
ритетных игроков – теряешь 

команду.

И при этом, заметьте, при Семаке Дзюба 
выиграл четыре чемпионских титула. Взял 
то, чего у него не было в карьере. Потому 
что, когда Артем пришел в «Зенит», команда 
только выиграла чемпионат с Виллаш-Боа-
шем. Тем не менее португальского тренера 
Дзюба ценит выше. В прощальном «ролике», 
который записал футболист, переодевшись 
в костюм Дэдпула, нет кадров с участием 
Семака. Зато можно увидеть Виллаш-Боаша.

«Зенит» без Дзюбы потеряет меньше, 
чем  Дзюба без  «Зенита». Артем будет 
где-то доигрывать. Восстать как феникс 
из пепла ему будет сложно: в августе исполня-
ется 34 года. Но я за то, чтобы таких игроков 
было больше в нашем футболе. И вообще таких 
людей в спорте. Со своим лицом. Со своим 
мнением. Со своими «тараканами». Конфлик-
тами и успехами. Взлетами и падениями.

За это мы и любим спорт – когда в нем 
есть личности. Когда можно что-то обсудить. 
Дзюба, выражаясь языком Сергея Довла-
това, – «толпа из одного человека». Болель-
щикам «Зенита» будет что вспомнить о нем – 
и тем, кто его любил, и тем, кто его «хей-
тил». А Дзюба будет вспоминать карьеру 
в «Зените» как одну из лучших страниц своей 
биографии. А может, и луч шую.

Артем Дзюба: толпа 
из одного человека
КИРИЛЛ ЛЕГКОВ /обозреватель/

Тут Сергею Семаку нужно 
выразить большой «респект». 
Потому что такой человек, 
как Артем Дзюба, может, 
стоит целой команды. И, если 
ему не нравится чем-то тре-
нер, он будет говорить 
об этом на скамейке запасных.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

    ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

Напомним, что Анатолий Рах-
лин родился 23 мая 1938 года 
в Ленинграде. В 1964 году он 
стал наставником Владимира 
Путина, будущего президента 
России.
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Петербуржец, который стрелял из пневматического пистолета с балкона по подросткам 
на Маршала Захарова, получил условный срок. Мужчине не понравилось, что моло-
дежь шумит на детской площадке.

Пострелял так пострелял

В КРАСНОСЕЛЬСКОМ районе суд 
вынес приговор в отно шении 
петербуржца, который летом 
прошлого года несколько 
раз выстрелил в компанию 
подростков.

Как  сообщает пресс-
служба прокуратуры Север-
ной столицы, инцидент про-
изошел 26 июля 2021 года. 
В тот день злоумышленник 
порядка пяти раз выстрелил 
с балкона своей квартиры, 
расположенной в  доме  9 
по  улице Маршала Заха-

рова, в сторону компании 
несовершеннолетних.

Как  оказалось, муж-
чине просто не  понрави-
лось, что  ребята шумно 
себя вели на детской пло-
щадке. В результате двое 
подростков получили несе-
рьезные телесные повреж-
дения, которые не повлияли 
на состояние их здоровья.

По факту было возбуж-
дено уголовное дело по ста-
тье «хулиганство». В ходе 
судебного разбиратель-

ства злоумышленник пол-
ностью признал свою вину 
и раскаялся в содеянном, 
а  также извинился перед 
потерпевшими.

«С учетом позиции госу-
дарственного обвинителя 
суд признал мужчину винов-
ным и назначил наказание 
в  виде лишения свободы 
на  срок 3 года условно, 
с  испытательным сроком 
на  3 года»,  – говорится 
в  сообщении городской 
прокуратур ы.

  СВЕТЛАНА ДЯГИЛЕВА /info@spbdnevnik.ru/     СЕРГЕЙ СТАНИСЛАВСКИЙ / PIXABAY.COM

Суд признал 
мужчину винов-
ным в «хулиган-
стве, совершен-
ном с примене-

нием предметов, 
используемых 
в качестве ору-

жия», рассказали 
в прокуратуре.

  > С первых же дней после введения санкций против России, 
в том числе Центра льного банка нашей страны, злоумышленники 
пытаются заработать на вводимых ограничениях.

Схема не нова – жертве все так же предлагают перевести деньги 
на «безопасный счет», только мотивируют возможностью отклю-
чения России от системы международных переводов SWIFT.

Перевести деньги с банковской карты на подставные счета пред-
лагают не только по телефону, но и в социальных сетях.

Злоумышленники активно используют прием «полуправды»: 
берут действительный информационный повод, подкрепляют 
рассказом о сложностях с оплатой через сервисы Google Pay 
и Apple Pay, чем вызывают доверие.

Будьте бдительны. Доверять подобным предложениям опасно. 
Проверяйте информацию об угрозе утраты денег на счете в своем 
бан ке.

Геополитический кризис оказался на руку 
мошенникам.

ЕЛЕНА БУХАРИНА /старший помощник прокурора Санкт-Петербурга по правовому 
обеспечению/

Вам отвечает прокурор

  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

Если у вас есть замечания 
и предложения 
по распространению 
«Петербургского дневника», 
сообщите нам по телефону

670�13�03
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Театральные новинки, кинопремьеры, шедевры рус-
ских и зарубежных классиков, фестиваль варганной 
музыки – обозреватель «Петербургского дневника» рас-
сказывает об интересных культурных мероприятиях.

 RAINBOWFEST.SPB.RU, ALEXANDRINSKY.RU, KINOPOISK.RU

ОТ «ШОБАНГИ» ДО «ВААЛА»

ФИЛЬМ 
О БАЛАБАНОВЕ
Второго июня в прокат выйдет 
дебютная картина Алексея 
Чадова «Своя Война». Один 
из братьев Чадовых, известный 
по фильмам «Живой», «Жара», 
«9 рота» и другим, сам написал 
сценарий и посвятил свой фильм 
Алексею Балабанову.
Идея снять кино к Алексею при-
шла после того, как он посетил 
мероприятия в Екатеринбурге, 
посвященные творчеству Бала-
банова. Алексей снялся в его 
фильме «Война», и эта картина 
дала мощный старт карьере 
артиста. Сценарий писался 
два месяца, а съемка началась 
летом 2020 года. Фильм снимали 
в Крыму, Москве и в Сирии.

ВСЕ ПРО ВАРГАН

Пятого июня в Шереметевском 
дворце – Музее музыки в рамках 
VI Фестиваля русского вар-
гана им. В. Маркова прозвучит 
варганная музыка и состоится 
мастер-класс по изготовлению 
этого музыкального инстру-
мента. Фестиваль ориентирован 
на развитие русской варганной 
культуры, и в нем принимают 
участие варганисты из разных 
городов России.
Услышать, как звучит инстру-
мент в руках мастеров-рекон-
структоров, и узнать его исто-
рию можно на лекции-концерте 
«Русская музыка на варгане: 
опыт исполнительской рекон-
струкции» в исполнении Ирины 
Богатыревой и ансамб ля
«Смоленские свирщики» 
Владимира Платонова. Во дворе 
музея, если позволит погода, 
зрители смогут понаблюдать 
за процессом ковки варгана 
мастером Дмитрием Бабаевым. 
Ну а в завершение запланирован 
кон церт.

РАЗГАДАТЬ 
ЗАГАДКУ ШИЛЕ
Четвертого июня в рамках 
проекта «7-й ярус» в Алексан-
дринском театре играют пре-
м ьерный спектакль «Шиле». 
В основе постановки Романа 
Кагановича лежит пьеса Ана-
стасии Букреевой, созданная 
по мотивам реальных, c эле-
ментами художественного 
вымысла, событий из жизни 
Эгона Шиле – одного 
из самых значительных 
представителей австрийского 
экспрессионизма.
Художник умер молодым, 
о нем мало что известно, 
поскольку он был весьма 
противоречивой фигурой. 
«Шиле» – спектакль Театра 
неНормативной пластики, 
и его создатели утверждают, 
что, посмотрев постановку, 
можно будет понять, почему 
этот художник был одной 
из самых противоречивых 
фигур в истории искусства.
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ПОСЛУШАТЬ 
КЛАССИКОВ
Санкт-Петербургский 
государственный 
академический симфо-
нический оркестр в этом 
году отмечает 55-летие. 
В программе «Друзья 
СПб ГАСО» на сцену 
Зеркального зала дворца 
Белосельских-Бело-
зерских выйдут давние 
творческие партнеры 
оркестра, петербургские 
музыканты – сопрано 
Оксана Шилова, пиа-
нисты Олег Вайнштейн 
и Павел Кораго, виолон-
челист Дмитрий Хрычев, 
скрипачи Илья Козлов 
и Михаил Крутик.
В программе – шедевры 
русских и зарубеж-
ных классиков 
XVIII-XX веков. 
Концерт состо-
ится 
5 июня 
в 16:00.

В Театре юных зрителей 
им. А. А. Брянцева продолжается 
фестиваль «Радуга». Сегодня 
на Малой сцене можно посмотреть 
спектакль Буинского драмати-
ческого театра (Татарстан) 
«Шобанга». Назва-
ние переводится 
как «Жребий» 
и представляет 
собой мозаику 
из рассказов 
татарских 
деревен-
ских 

жителей о любви, времени, 
таланте, чувстве долга, жизни, 
смерти и бессмертии. Режиссер 
Тимур Кулов взял за основу реаль-
ные интервью с сельскими житель-

ницами. Здесь есть народные 
песни, пляски и обряды. 

Спектакль идет на татар-
ском языке с синхронным 
переводом на русский.
Завершится фестиваль 
во вторник постановкой 

одного из самых попу-
лярных театров Сер-

бии – Белградский 
драматический 
театр покажет 

спектакль 
«Ваал» 

по пьесе 
Бертольда 
Брехта. 
Режис-

сер – обла-
датель многих 

театральных наград 
Диего де Бреа (Сло-
вения). 
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ШЕФ-ПОВАР Энди с  опозданием 
и в очень тяжелом физическом 
и  моральном состо янии прихо-
дит на смену в свой ресторан. Он 
тут  же попадает на  проверяю-
щего, которому не нравятся доку-
менты, за что заведение лишается 
сразу двух звезд в рейтинге. Но это 
лишь начало. Предрождествен-
ский пятничный вечер с забитым 
под завязку заведением превраща-
ется в настоящий ад.

ВЗРЫВА НЕ ИЗБЕЖАТЬ
Команда Энди работает изо 
всех сил, но за одним сто-
ликом верховодит муж-
чина с явно расист-
с к и м и  н а к л о н -
ностями, за  дру-
гим юноша хочет 
делать предложе-
ние девушке, стра-
дающей аллергией 
на  орехи, за  тре-
тьим собрались 
докучливые бло-
геры. А в довершение 
всего в  ресторан 
заглядывает быв-
ший напарник 
шефа, который 
ведет себя 

якобы по-дру-
жески, но  явно 
хочет насолить 
товарищу. И  это 

не считая личных 
проблем Энди и спо-

ров среди работников. 
Постоянное повышение 

градуса напряженности при-
ведет к «закипанию» каждого 
из героев и взрыву на кухне.

РЕАЛИЗМ НА МАКСИМУМ
Кино про рестораны и вообще 

кулинарию в сознании многих 
зрителей стоит где-то рядом 
с  романтическими комеди-

ями. Обычно это легкие фильмы 
про  поис ки себя и  стремление 
к  успеху. И  даже более резкие 
истории в  стиле «Шефа Адама 
Джонса» заканчиваются неиз-
менным хеппи-эндом. После еды 
ведь всегда должно быть хорошо. 
Однако если  переключить вни-

мание на  кулинарные реали-
ти-шоу, то сразу в голову придет 
условный  Гордон Рамзи, ошибки, 
крики и  истерики. И  поэтому 
«Точка кипения» кажется ближе 
не  к  художественному кино, 
а к документалистике.

Тем  более что  технически 
фильм тоже стремится к макси-
мальному реализму. Работа бри-
танца Фила Барантини (он больше 
известен как актер) снята одним 
длинным кадром без монтажных 
склеек – на всю постановку ушло 
четыре дубля, в финальный вари-
ант взяли третий. Нельзя сказать, 
что это какой-то технический про-
рыв, достаточно вспомнить «Рус-
ский ковчег» Сокурова, постав-
ленный по такому же принципу, 
но с массовкой в сотни человек 
и  несколькими историческими 
эпохами.

Барантини, наоборот, показы-
вает максимально камерное кино, 

даже без скачков по хронологии. 
Это именно один вечер работы, 
в который уложились буквально 
все плохие события для каждого 
из героев.

Камера с математической акку-
ратностью следует то за одним, 
то за другим, переключая фокус, 
когда нужно перейти к условной 
новой главе. И удивительным обра-
зом у режиссера и актеров полу-
чается рассказать в  абсолютно 
целостном сюжете много малень-
ких историй.

У КАЖДОГО СВОЯ ИСТОРИЯ
Верховодит всем Стивен Грэм. 
Увы, его до сих пор многие пом-
нят лишь по  образу одиозного 
цыгана Томми из «Большого куша». 
На самом деле Грэм уже давно заре-
комендовал себя отличным харак-
терным актером и в «Точке кипе-
ния» в очередной раз доказывает 
свой талант.

Поворот камеры, и  вот уже 
в  цент ре сушеф Карли (Винетт 
Робинсон) – талантливая и тер-
пеливая, но  как  будто совсем 
без амбиций. Она вечно поддержи-
вает начальника, но в конце концов 
тоже срывается. Небольшое отвле-
чение на официантов – здесь тоже 
у каждого своя история.

Но, пожалуй, самое необычное, 
что при такой насыщенности дей-
ствия «Точка кипения» не превра-
щается в кашу (кулинарная ассоциа-
ция здесь как нельзя к месту). После 
просмотра можно четко вспомнить 
и уложить в голове историю каж-
дого из персонажей. И при этом 
фильм как бы утягивает зрителя 
в происходящее. В первую очередь 
не сюжетно, а эмоциональн о.

СОВМЕСТНЫЙ ПРОЕКТ ГАЗЕТЫ «ПЕТЕРБУРГСКИЙ ДНЕВНИК» 
И ПОРТАЛА KINOAFISHA.INFO

В конце мая в российский прокат вышел британский фильм «Точка кипения». Снятая одним кадром напряжен-
ная драма рассказывает о закулисье ресторанного бизнеса. Сюжет переплетен личными и профессиональ-
ными историями персонажей.

  АЛЕКСЕЙ ХРОМОВ /info@spbdnevnik.ru/     КАДРЫ ИЗ ФИЛЬМА �ТОЧКА КИПЕНИЯ�

Закипеть на ресторанной кухне

Актер Стивен Грэм 
снялся в 116 фильмах, 

в четырех выступил 
в качестве продюсера.

В 2022 году фильм 
«Точка кипения» 
получил четыре 
награды Британ-
ской академии. Одну 
из них как лучший 
британский фильм.
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ЧИТАЙТЕ ВО ВТОРНИК:
КАК В ПЕТЕРБУРГЕ 
ПРОЙДЕТ ВТОРОЙ ЭТАП 
ТРАНСПОРТНОЙ РЕФОРМЫ



В выходные для посетителей открыли Большой китайский кабинет в Китайском дворце Ораниенбаума. Этого 
события ждали более шести лет: именно столько продолжалась реставрация, в работе были задействованы 
120 специалистов высочайшего класса.

Ювелирная точность 
для Китайского кабинета

ДИРЕКТОР Петербургской 
реставрационной компании 
Михаил Ботаковский вспоми-
нает: когда они впе рвые при-
шли во дворец, едва не схва-
тились за голову – в таком 
запущенном состоянии нахо-
дилось творение Антонио 
Ринальди.

ПАННО И БИЛЬЯРД
«Дело в  том, что  стены 
покрыты деревянными 
панно в  технике марке-
три. Это мозаика из кусоч-
ков дерева разных пород. 
А здание не отапливалось, 
и дерево в этом промерзшем 
помещении, конечно, очень 
плохо сохранилось», – объ-
ясняет Михаил Ботаковский.

Только на поиски мето-
дик и создание температур-
но-влажностного режима 
потребовалось порядка двух 
лет. И еще 120 специалистов 
высочайшего класса – камен-
щиков, художников, позолот-
чиков, мозаистов, которые 
бережно и с любовью при-
нялись воссоздавать этот 
шедевр.

«Те вызовы, с которыми 
столкнулись реставраторы, 
поистине уникальны. Это 
даже не столько реставра-
ционная, это ежедневная 
ювелирная работа на всех 
этапах, начиная от рестав-
рации фундамента и закан-
чивая позолотой», – заявил 
врио генерального дирек-
тора ГМЗ «Петергоф» Роман 
Ковриков.

Большой китайский каби-
нет – один из самых эффект-
ных интерьеров дворца. 
На стенах – наборные дере-
вянные панно, создан-
ные русскими мастерами 
во главе с Иосифом Штал-
меером. Удивительно красив 
и выполненный по рисунку 
Ринальди паркет, где фили-
гранно подобраны десятки 
ценных пород дерева. Он 
сочетает в себе восточную 

орнаментику с элементами 
европейского рококо. Завер-
шает декоративное убран-
ство потолка плафон «Союз 
Европы и Азии» работы ита-
льянского художника Якопо 
Гуарана.

Еще одна достопримеча-
тельность Китайского каби-
нета – огромный бильярд-
ный стол работы английского 
мастера Кларка. Заведующая 
сектором «Собственная дача» 
Татьяна Сясина рассказала, 
что появился он здесь не слу-
чайно. Приобретенный вели-
ким князем Петром Федоро-
вичем в 1748 году раритет-
ный «аглицкой билиарт» был 
установлен еще в царство-
вание императрицы Екате-
рины II, которая тоже при-
страстилась к  этой игре. 
Но самое удивительное – это 
его сохранность. Реставра-
торы заменили здесь только 
сукно, все остальное осталось 
неизменным. Даже сетки луз 
у бильярда оригинальные, 
что  удивляет и  опытных 
реставраторов.

РАБОТУ ПРОДОЛЖАТ
Специалисты считают: 
К и т а й с к о м у  д в о р ц у 
 необыкновенно повезло. 
Практически в первоначаль-
ном виде он пережил Вели-
кую Отечественную войну. 
Не удалось ему справиться 
только со временем.  Поэтому 
сначала во дворце восста-
новили фасады и  гидро-
изоляцию, а уже затем при-
ступили к реставрации его 
интерьеров.

Сегодня посетители могут 
увидеть 13 из 17 интерьеров. 
Реставрацию еще четырех 
залов – Китайской опочи-
вальни, камер-юнкерской, 
портретной и кабинета Екате-
рины – планируют завершить 
при поддержке «Газпрома» 
к концу 2023 года. Для посе-
тителей залы станут 
доступны в 2024 год у.

  МАРИНА АЛЕКСЕЕВА /marina.alexeeva@spbdnevnik.ru/      ГМЗ �ПЕТЕРГОФ�

Китайский дворец, являющийся объек-
том ГМЗ «Петергоф», расположен в Ора-
ниенбауме и является частью гранди-
озного дворцово-паркового комплекса 
«Собственная дача» императрицы Екате-
рины II.

Полная 
версия на сайте 
spbdnevnik.ru
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